

EL CATHOLICISMO,

PERIODICO OFICIAL DEL ARZOBISPADO,

ECO DE LAS POBLACIONES CATÓLICAS DE LA NUEVA GRANADA.

2087 PARTE OFICIAL.

FELICITACION DEL PRELADO METROPOLITANO AL CIUDADANO PRESIDENTE DE LA CONFEDERACION.

Ayer 27 se dirigió el Ilustrísimo señor Arzobispo, acompañado del venerable Capítulo Metropolitano i de parte del Clero de la capital, a la residencia del Ciudadano Presidente de la Confederación, i lo felicitó en los términos siguientes:

«Ciudadano Presidente: El Arzobispo, su Capítulo Metropolitano, i parte del Clero de la Arquidiócesis, os saludan por vuestro feliz regreso a la capital, después de la campaña del Norte. Los triunfos que allí ha obtenido el ejército de la Confederación son ciertamente gloriosos, no solo para el ejército mismo, sino también para vos que marchabais a su frente; i el Senado de la Iglesia no puede ser indiferente a estos triunfos, cuando ellos nos traen la paz i con ella la felicidad de la República.

Pero permítidme que en medio de nuestro regocijo, os manifieste la pena que siente mi corazón por la pérdida de tantos granadinos de una i otra parte que han percidio en los combates, pues todos son nuestros hermanos: i permítidme también que a nombre de la Iglesia, implore indulgencia para con los vencidos; porque la indulgencia será la flor más hermosa que adornará la guirnalda que la victoria ha puesto en vuestras sienas.—He dicho.”

El ciudadano Presidente contestó, agradeciendo la felicitación hecha por el Prelado, en nombre propio i en el de su venerable Capítulo i Clero, como una manifestación altamente honorífica, por lo mismo que la hacia una sección tan respetable de la sociedad granadina. En cuanto a los benévolos i paternales deseos expresados por S. S. I, repuso el Ciudadano Presidente, que él, enemigo de la guerra i del derramamiento de sangre, había hecho cuanto estaba en su esfera de Majistrado, por impedir que los rebeldes lo pusiesen en la dura precision de someterlos por medio de las armas; pero que, no obstante la tenacidad i obstinación de aquellos, le sería muy satisfactorio deferir a las súplicas de S. S. I, en cuanto se lo permitiesen la justicia i la conveniencia pública.

EL CATHOLICISMO.

REGISTRO

55

DEL PRESIDENTE DE LA CONFEDERACION.

Dedimos a la eternidad de uno de nuestros amigos i colaboradores la siguiente relación del recibimiento que la población de la capital ha hecho al Ciudadano Presidente.

— A. G. J. — Presidente de la Confederación

ha recibido al hacer su entrada a la capital el espléndido homenaje que de justicia se le debía por el patriotismo, el valor i la inteligencia con que ha trabajado por el restablecimiento del orden en el Norte de la República, cumpliendo no como quiera, el solemne juramento que hizo al posponerse de su destino, sino llevando su lealtad hasta el punto de ir a exponerse a los mismos peligros i a soportar las fatigas mismas que los soldados del ejército.

Después de haber sido recibido con públicas aclamaciones i festejos en todas las poblaciones del tránsito, i muy señaladamente en Cipacurí, cuyos habitantes dieron en esta ocasión buena muestra de su patriotismo e hicieron reidosas manifestaciones de entusiasmo i de regocijo, el C. Presidente empezó a encontrar desde que llegó al punto denominado el Cedro, en el distrito de Usaquén, la multitud de ciudadanos que de Bogotá salían a recibirle, i desde entonces no cesaron los vienes i las numerosas manifestaciones de patriótico entusiasmo. En la plaza de Chapinero era ya innumerables la concurrencia de personas de toda clase i condición; allí había formado toda la caballería de la Sabana, que le hizo los honores militares, i allí se acrecentaron los aplausos i los muestras de regocijo.

Nosotros éramos muy niños, o no habíamos nacido aun, cuando los jefes vencedores de las huestes españolas solían entrar a Bogotá al volver de gloriosas campañas, i no sabremos decir cómo soñá celebrar sus triunfos esta ciudad; pero sí nos atrevemos a asegurar que, desde los tiempos de Colombia, no ha habido magistrado ni jefe alguno que en ocasión semejante reciba tan solemnes i tan espontáneos testimonios del aprecio público como los que ha recibido el Presidente de la Nueva Granada en el memorable día 26 de agosto de 1860. Todo el camino desde Ubaté hasta la capital, o mas bien hasta el Palacio de Gobierno, estaba adornado con arcos triunfales, engalanados con coronas de flores; no hubo en todo el tránsito caserío ni sitio alguno concurrido desde donde no se le saludase con multiplicados vivas, i muchos hubo de donde se arrojaren coronas al pasar la comitiva.

La marcha desde Chapinero hasta San Diego es de cuantos hechos hemos presenciado, el mas capaz de dar idea del entusiasmo i regocijo de un pueblo que se envuelve con la gloria de un ciudadano que le ha libertado de grandes males. En la plazuela de San Diego se hallaba formado un cuerpo de tropa i en aquél sitio se saludó al Presidente con tiros de cañón.

Describir el granioso espectáculo que ofrecieron la plazuela i las calles que la dominan hinchadas de una multitud immense que obligaba a la caballería i infantería a suspender su marcha; pintar el alborozo del innumerable júbilo que pagaba por estrechar al Presidente con esa afección